
PROPOSIÇÃO
PROCESSO 

ADMINISTRATIVO
AUTOR ASSUNTO

FASE DE 

TRAMITAÇÃO

1 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°   

03080034/2021

VEREADOR (A) 

TECA NELMA

SOLICITA A IMPLANTAÇÃO DE UMA PRATULHA DE DEFESA E DIREITO 

ANIMAL DENTRO DA GUARDA MUNICIPAL.  

DISCURSSÃO 

ÚNICA

2 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°  

03080036/2021

VEREADOR (A) 

TECA NELMA

SOLICITA AO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL PROVIDÊNCIAS PARA QUE HAJA 

O EFETIVO FUNCIONAMENTO DA CASA ABRIGO DE MACEIÓ- VIVA VIDA. 

DISCURSSÃO 

ÚNICA

3 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°  

03080037/2021

VEREADOR (A) 

TECA NELMA

SOLICITA A LIBERAÇÃO DE MÁQUINA APROPRIADA PARA EFETUAR A 

ABERTURA DE RIO LOCALIZADO NA AVENIDA GAL LUIZ DE FRANÇA 

ALBUQUERQUE, 05, JACARECICA, CEP 57038640, MACEIÓ/AL.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

4 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°  

02180005/2021

VEREADOR (A) 

SILVANIA 

BARBOSA

SOLICITA QUE SEJA VIABILIZADO O SERVIÇO DE TROCA DAS LÂMPADAS 

EXISTENTE POR LÂMPADAS DE LED NA RUA WALBERDSON DOUGLAS DE 

ALBUQUERQUE FERREIRA, LOCALIZADA NO BAIRRO DE PONTA GROSSA, 

NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

5 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°   

02180006/2021

VEREADOR (A) 

SILVANIA 

BARBOSA

SOLICITA QUE SEJA VIABILIZADO O SERVIÇO DE TROCA DAS LÂMPADAS 

EXISTENTE POR LÂMPADAS DE LED NA RUA BOM DESTINO, LOCALIZADA NO 

BAIRRO DE PONTA GROSSA, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

6 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°  

02180007/2021

VEREADOR (A) 

SILVANIA 

BARBOSA

SOLICITA QUE SEJA VIABILIZADO O SERVIÇO DE TROCA DAS LÂMPADAS 

EXISTENTE POR LÂMPADAS DE LED NA RUA MOACIR MIRANDA, LOCALIZADA 

NO BAIRRO DE PONTA GROSSA, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

7 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°   

02180009/2021

VEREADOR (A) 

SILVANIA 

BARBOSA

SOLICITA QUE SEJA VIABILIZADO O SERVIÇO DE TROCA DAS LÂMPADAS 

EXISTENTE POR LÂMPADAS DE LED NA RUA OLÍMPIO GALVÃO, LOCALIZADA 

NO BAIRRO DA LEVADA, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

8 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°   

02180010/2021

VEREADOR (A) 

SILVANIA 

BARBOSA

SOLICITA QUE SEJA VIABILIZADO O SERVIÇO DE TROCA DAS LÂMPADAS 

EXISTENTE POR LÂMPADAS DE LED NA RUA SÃO JOSÉ, LOCALIZADA NO 

BAIRRO DA LEVADA, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

9 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°   

02180011/2021

VEREADOR (A) 

SILVANIA 

BARBOSA

SOLICITA QUE SEJA VIABILIZADO O SERVIÇO DE TROCA DAS LÂMPADAS 

EXISTENTE POR LÂMPADAS DE LED NA RUA JOÃO CALHEIROS GATTO, 

LOCALIZADA NO BAIRRO DA LEVADA, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

10 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°   

02180013/2021

VEREADOR (A) 

SILVANIA 

BARBOSA

SOLICITA QUE SEJA VIABILIZADO O SERVIÇO DE TROCA DAS LÂMPADAS 

EXISTENTE POR LÂMPADAS DE LED NA RUA 16 DE SETEMBRO, LOCALIZADA 

NO BAIRRO DA LEVADA, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

11 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°   

02180014/2021

VEREADOR (A) 

SILVANIA 

BARBOSA

SOLICITA QUE SEJA VIABILIZADO O SERVIÇO DE TROCA DAS LÂMPADAS 

EXISTENTE POR LÂMPADAS DE LED NA RUA DR. MIGUEL OMENA, 

LOCALIZADA NO BAIRRO DO PRADO, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA
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12 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°  

02180015/2021

VEREADOR (A) 

SILVANIA 

BARBOSA

SOLICITA QUE SEJA VIABILIZADO O SERVIÇO DE TROCA DAS LÂMPADAS 

EXISTENTE POR LÂMPADAS DE LED NA RUA AGNELO BARBOSA, LOCALIZADA 

NO BAIRRO DO PRADO, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

13 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°   

02180017/2021

VEREADOR (A) 

SILVANIA 

BARBOSA

SOLICITA QUE SEJA VIABILIZADO O SERVIÇO DE TROCA DAS LÂMPADAS 

EXISTENTE POR LÂMPADAS DE LED NA RUA DO CEARÁ, LOCALIZADA NO 

BAIRRO DO PRADO, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

14 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°  

02180018/2021

VEREADOR (A) 

SILVANIA 

BARBOSA

SOLICITA QUE SEJA VIABILIZADO O SERVIÇO DE TROCA DAS LÂMPADAS 

EXISTENTE POR LÂMPADAS DE LED NA RUA PROFESSOR LOUREIRO, 

LOCALIZADA NO BAIRRO DE PONTA GROSSA, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

15 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°    

02180019/2021

VEREADOR (A) 

SILVANIA 

BARBOSA

SOLICITA QUE SEJA VIABILIZADO O SERVIÇO DE TROCA DAS LÂMPADAS 

EXISTENTE POR LÂMPADAS DE LED NA RUA CLAUDIO MANOEL, LOCALIZADA 

NO BAIRRO DE PONTA GROSSA, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

16 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°     

01240002/2021

VEREADOR (A) 

GABY RONALSA

SOLICITA A PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA DA RUA SENADOR ARNON DE MELLO, 

LOCALIZADA NO PONTAL DA BARRA,NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

17 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°  

01240003/2021

VEREADOR (A) 

GABY RONALSA

SOLICITA A PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA DOS SEGUINTES LOGRADOUROS: 

TRAVESSA ERNANDES BASTOS, RUA ERNANDES BASTOS, RUA DOUTOR 

ERNANDES BASTOS E RUA ERNANDES BASTOS TERCEIRA, TODOS 

LOCALIZADOS NO PONTAL DA BARRA, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

18 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°   

01240004/2021

VEREADOR (A) 

GABY RONALSA

SOLICITA A PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA DOS SEGUINTES LOGRADOUROS: RUA 

ALTO DA FLORESTA, RUA ALTO DA FLORESTA 2 E RUA ALTO DA FLORESTA 

3, TODOS LOCALIZADOS NO PONTAL DA BARRA, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

19 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N° 

01240005/2021

VEREADOR (A) 

GABY RONALSA

SOLICITA A PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA DA RUA SÃO SEBASTIÃO, RUA SÃO 

SEBASTIÃO PRIMEIRA, RUA SÃO SEBASTIÃO SEGUNDA E RUA SÃO 

SEBASTIÃO TERCEIRA - PONTAL DA BARRA, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

20 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N° 

01240006/2021

VEREADOR (A) 

GABY RONALSA

SOLICITA A PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA DA RUA SEIS - PONTAL  DA 

BARRA, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

21 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N° 

01240007/2021

VEREADOR (A) 

GABY RONALSA

SOLICITA A DRENAGEM, SANEAMENTO E PAVIMENTAÇÃO DA AVENIDA ALÍPIO 

BARBOSA DA SILVA (TAMBÉM CONHECIDA COMO RUA DAS RENDEIRAS), 

LOCALIZADA NO PONTAL DA BARRA, NESTA CIDADE 

DISCURSSÃO 

ÚNICA

22 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N° 

01260038/2021 

VEREADOR (A) 

GABY RONALSA

SOLICITA À DRENAGEM, SANEAMENTO E PAVIMENTAÇÃO DA TRAVESSA 

ALÍPIO BARBOSA DA SILVA, LOCALIZADA NO PONTAL DA BARRA, NESTA 

CIDADE 

DISCURSSÃO 

ÚNICA

23 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N° 

01260039/2021

VEREADOR (A) 

GABY RONALSA

SOLICITA A CONSTRUÇÃO DE UMA CRECHE NO BAIRRO DA PESCARIA, NESTA 

CIDADE. 

DISCURSSÃO 

ÚNICA

24 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°  

01260040/2021

VEREADOR (A) 

GABY RONALSA

SOLICITA À MANUTENÇÃO, LIMPEZA E DESOBSTRUÇÃO DE TODAS AS 

GALERIAS DE ÁGUAS PLUVIAIS DO SALVADOR LYRA, NESTA CIDADE.

DISCURSSÃO 

ÚNICA

25 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°    

01260041/2021

VEREADOR (A) 

GABY RONALSA

SOLICITA À MANUTENÇÃO, LIMPEZA E DESOBSTRUÇÃO DE TODAS AS 

GALERIAS DE ÁGUAS PLUVIAIS DO CONJUNTO JOSÉ MARIA DE MELO. 

DISCURSSÃO 

ÚNICA

26 INDICAÇÃO
PROTOCOLO WEB N°    

03090044/2021

VEREADOR (A) 

GABY RONALSA

SOLICITA A INCLUSÃO COMO ESSENCIAIS, NO DECRETO MUNICIPAL, QUE 

CONTARÁ COM MEDIDAS RESTRITIVAS PARA CONTER O AVANÇO DO CONTÁGIO 

DA COVID-19 NA CAPITAL, DAS ATIVIDADES FÍSICAS E DOS EXERCÍCIOS 

FÍSICOS

DISCURSSÃO 

ÚNICA
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INDICAÇÃO Nº 028/2021 – GVGR 

 

 

 

Excelentíssimo Senhor Presidente, 

 

Solicito a Vossa Excelência, nos termos do Regimento Interno, após 

ouvido Plenário, em virtude de provocação dos moradores do Pontal da Barra, que seja 

encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor Prefeito de Maceió, com cópia para 

a Secretaria Municipal de Infraestrutura – SEMINFRA, em caráter de urgência, para que 

sejam adotadas as providências necessárias com o intuito de ser realizada a 

pavimentação asfáltica da Rua Senador Arnon de Mello, localizada no Pontal da Barra, 

nesta cidade.  

 

JUSTIFICATIVA 

O que justifica a presente é o fato de trazer mais segurança e 

comodidade para todos os moradores e transeuntes, já que referido logradouro fora 

feito de paralelepípedos e se encontra desnivelado e quebrado, prejudicando a vida dos 

moradores. 

 

Sala de Sessões da Câmara Municipal de Maceió/AL, em 21 de janeiro de 2021. 

 
 

 

GABY RONALSA 
Vereadora − DEM 

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

http://www.tcpdf.org


 
MUNICÍPIO DE MACEIÓ 

CÂMARA DE VEREADORES 
GABINETE DA VEREADORA GABY RONALSA 

____________________________________________________________________ 

1 

 

 

INDICAÇÃO Nº 029/2021 – GVGR 

 

 

 

Excelentíssimo Senhor Presidente, 

 

Solicito a Vossa Excelência, nos termos do Regimento Interno, após 

ouvido Plenário, em virtude de provocação dos moradores do Pontal da Barra, que seja 

encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor Prefeito de Maceió, com cópia para 

a Secretaria Municipal de Infraestrutura – SEMINFRA, em caráter de urgência, para que 

sejam adotadas as providências necessárias com o intuito de realizarem a pavimentação 

asfáltica dos seguintes logradouros:  Travessa Ernandes Bastos, Rua Ernandes Bastos, 

Rua Doutor Ernandes Bastos e Rua Ernandes Bastos Terceira, todos localizados no 

Pontal da Barra, nesta cidade, consoante Anexo.  

 

JUSTIFICATIVA 

O que justifica a presente é o fato de trazer mais segurança e 

comodidade para todos os moradores e transeuntes, já que os aludidos foram feitos de 

paralelepípedos e se encontram desnivelados e quebrados, prejudicando a vida dos 

moradores. 

 

Sala de Sessões da Câmara Municipal de Maceió/AL, em 21 de janeiro de 2021. 

 
 

 

GABY RONALSA 
Vereadora − DEM 
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INDICAÇÃO Nº 030/2021 – GVGR 

 

 

 

Excelentíssimo Senhor Presidente, 

 

Solicito a Vossa Excelência, nos termos do Regimento Interno, após 

ouvido Plenário, em virtude de provocação dos moradores do Pontal da Barra, que seja 

encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor Prefeito de Maceió, com cópia para 

a Secretaria Municipal de Infraestrutura – SEMINFRA, em caráter de urgência, para que 

sejam adotadas as providências necessárias com o intuito de realizarem a pavimentação 

asfáltica dos seguintes logradouros:  Rua Alto da Floresta, Rua Alto da Floresta 2 e Rua 

Alto da Floresta 3, todos localizados no Pontal da Barra, nesta cidade, consoante Anexo.  

 

JUSTIFICATIVA 

O que justifica a presente é o fato de trazer mais segurança e 

comodidade para todos os moradores e transeuntes, já que os aludidos foram feitos de 

paralelepípedos e se encontram desnivelados e quebrados, prejudicando a vida dos 

moradores. 

 

Sala de Sessões da Câmara Municipal de Maceió/AL, em 21 de janeiro de 2021. 

 
 

 

GABY RONALSA 
Vereadora − DEM 
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INDICAÇÃO Nº 031/2021 – GVGR 

 

 

 

Excelentíssimo Senhor Presidente, 

 

Solicito a Vossa Excelência, nos termos do Regimento Interno, após 

ouvido Plenário, em virtude de provocação dos moradores do Pontal da Barra, que seja 

encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor Prefeito de Maceió, com cópia para 

a Secretaria Municipal de Infraestrutura – SEMINFRA, em caráter de urgência, para que 

sejam adotadas as providências necessárias com o intuito de realizarem a pavimentação 

asfáltica dos seguintes logradouros:  Rua São Sebastião, Rua São Sebastião Primeira, Rua 

São Sebastião Segunda e Rua São Sebastião Terceira, todos localizados no Pontal da 

Barra, nesta cidade, consoante Anexo.  

 

JUSTIFICATIVA 

O que justifica a presente é o fato de trazer mais segurança e 

comodidade para todos os moradores e transeuntes, já que os aludidos foram feitos de 

paralelepípedos e se encontram desnivelados e quebrados, prejudicando a vida dos 

moradores. 

 

Sala de Sessões da Câmara Municipal de Maceió/AL, em 21 de janeiro de 2021. 

 
 

 

GABY RONALSA 
Vereadora − DEM 
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INDICAÇÃO Nº 032/2021 – GVGR 

 

 

 

Excelentíssimo Senhor Presidente, 

 

Solicito a Vossa Excelência, nos termos do Regimento Interno, após 

ouvido Plenário, em virtude de provocação dos moradores do Pontal da Barra, que seja 

encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor Prefeito de Maceió, com cópia para 

a Secretaria Municipal de Infraestrutura – SEMINFRA, em caráter de urgência, para que 

sejam adotadas as providências necessárias com o intuito de ser realizada a 

pavimentação asfáltica da Rua Seis, localizada no Pontal da Barra, nesta cidade, 

consoante Anexo.  

 

JUSTIFICATIVA 

O que justifica a presente é o fato de trazer mais segurança e 

comodidade para todos os moradores e transeuntes, já que referido logradouro fora 

feito de paralelepípedos e se encontra desnivelado e quebrado, prejudicando a vida dos 

moradores. 

 

Sala de Sessões da Câmara Municipal de Maceió/AL, em 21 de janeiro de 2021. 

 
 

 

GABY RONALSA 
Vereadora − DEM 
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INDICAÇÃO Nº 033/2021 – GVGR 

 

 

Excelentíssimo Senhor Presidente, 

 

Solicito a Vossa Excelência, nos termos do Regimento Interno, após 

ouvido Plenário, em virtude de provocação dos moradores do Pontal da Barra, que seja 

encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor Prefeito de Maceió, com cópia para 

a Secretaria Municipal de Infraestrutura – SEMINFRA, em caráter de urgência, para que 

sejam adotadas as providências necessárias com o intuito de ser realizado um estudo 

viabilizando a execução dos serviços de drenagem, saneamento e pavimentação da 

Avenida Alípio Barbosa da Silva (também conhecida como Rua das Rendeiras), localizada 

no Pontal da Barra, nesta cidade, consoante Anexo.  

 

JUSTIFICATIVA 

O que justifica a presente é o fato de trazer mais segurança e 

comodidade para todos os moradores e transeuntes, inclusive quando chove há 

acúmulo de água, entrando, muitas vezes, nas residências, prejudicando a vida dos 

moradores. 

 

Sala de Sessões da Câmara Municipal de Maceió/AL, em 21 de janeiro de 2021. 

 
 

 

GABY RONALSA 
Vereadora − DEM 
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INDICAÇÃO Nº 034/2021 – GVGR 

 

 

 

Excelentíssimo Senhor Presidente, 

 

Solicito a Vossa Excelência, nos termos do Regimento Interno, após 

ouvido Plenário, em virtude de provocação dos moradores do Pontal da Barra, que seja 

encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor Prefeito de Maceió, com cópia para 

a Secretaria Municipal de Infraestrutura – SEMINFRA, em caráter de urgência, para que 

sejam adotadas as providências necessárias com o intuito de ser realizado um estudo 

viabilizando a execução dos serviços de drenagem, saneamento e pavimentação da 

Travessa Alípio Barbosa da Silva, localizada no Pontal da Barra, nesta cidade, consoante 

Anexo.  

 

JUSTIFICATIVA 

O que justifica a presente é o fato de trazer mais segurança e 

comodidade para todos os moradores e transeuntes, inclusive quando chove há 

acúmulo de água, entrando, muitas vezes, nas residências, prejudicando a vida dos 

moradores. 

 

Sala de Sessões da Câmara Municipal de Maceió/AL, em 25 de janeiro de 2021. 

 
 

 

GABY RONALSA 
Vereadora − DEM 
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ANEXO 

 
Travessa Alípio Barbosa da Silva 
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INDICAÇÃO Nº 035/2021 – GVGR 

 

 

 

Excelentíssimo Senhor Presidente, 

 

Solicito a Vossa Excelência, nos termos do Regimento Interno, após 

ouvido Plenário, em virtude de provocação dos moradores da Pescaria, que seja 

encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor Prefeito de Maceió, com cópia para 

a Secretaria Municipal de Educação – SEMED, em caráter de urgência, para que sejam 

adotadas as providências necessárias com o intuito de ser realizado um estudo 

viabilizando a construção de uma Creche no bairro da Pescaria, nesta cidade.  

 

JUSTIFICATIVA 

A construção de uma creche torna-se indispensável para atender 

crianças nos primeiros anos de vida, dando suporte aos pais que precisam trabalhar e 

anseiam por um local seguro e próximo de casa para deixar seus filhos, neste período, 

proporcionando, assim, uma melhor qualidade de vida a todos os moradores da 

supracitada localidade. 

 

Sala de Sessões da Câmara Municipal de Maceió/AL, em 25 de janeiro de 2021. 

 
 

 

GABY RONALSA 
Vereadora − DEM 
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INDICAÇÃO Nº 036/2021 – GVGR 

 

 

Excelentíssimo Senhor Presidente, 

 

Solicito a Vossa Excelência, nos termos do Regimento Interno, após 

ouvido Plenário, em virtude de provocação dos moradores do Salvador Lyra, que seja 

encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor Prefeito de Maceió, com cópia para 

a Secretaria Municipal de Infraestrutura – SEMINFRA, em caráter de urgência, para que 

sejam adotadas as providências necessárias atinentes à manutenção, limpeza e 

desobstrução de todas as galerias de águas pluviais do Salvador Lyra.  

 

JUSTIFICATIVA 

O que justifica a presente é o intuito de suprimir os transtornos causados 

pela obstrução e sujeira das galerias, bem como de trazer mais tranquilidade e 

segurança para todos os moradores e transeuntes, inclusive quando chove há acúmulo 

de água, entrando, muitas vezes, nas residências, prejudicando a vida dos moradores. 

 

Sala de Sessões da Câmara Municipal de Maceió/AL, em 25 de janeiro de 2021. 
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INDICAÇÃO Nº 037/2021 – GVGR 

 

 

Excelentíssimo Senhor Presidente, 

 

Solicito a Vossa Excelência, nos termos do Regimento Interno, após 

ouvido Plenário, em virtude de provocação dos moradores, que seja encaminhado 

expediente ao Excelentíssimo Senhor Prefeito de Maceió, com cópia para a Secretaria 

Municipal de Infraestrutura – SEMINFRA, em caráter de urgência, para que sejam 

adotadas as providências necessárias atinentes à manutenção, limpeza e desobstrução 

de todas as galerias de águas pluviais do Conjunto José Maria de Melo.  

 

JUSTIFICATIVA 

O que justifica a presente é o intuito de suprimir os transtornos causados 

pela obstrução e sujeira das galerias, bem como de trazer mais tranquilidade e 

segurança para todos os moradores e transeuntes, inclusive quando chove há acúmulo 

de água, entrando, muitas vezes, nas residências, prejudicando a vida dos moradores. 

 

Sala de Sessões da Câmara Municipal de Maceió/AL, em 25 de janeiro de 2021. 
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INDICAÇÃO Nº 110/2021 – GVGR 

 

Excelentíssimo Senhor Presidente, 

 

Solicito a Vossa Excelência, nos termos do Regimento Interno, após ouvido 

Plenário, em virtude de provocação, que seja encaminhado expediente ao Excelentíssimo 

Senhor Prefeito de Maceió, EM CARÁTER DE URGÊNCIA, com a finalidade de incluir como 

essenciais, no Decreto Municipal que contará com medidas restritivas para conter o avanço 

do contágio da COVID-19 na capital, as atividades físicas e os exercícios físicos.  

 

JUSTIFICATIVA. 

Nossa capital, diante do aumento de casos de COVID-19, retornou à Fase 

Laranja1 do Plano de Distanciamento Social Controlado, nos termos do Decreto Estadual nº 

73.518, de 07 de março de 2021, assim, se justifica a presente ante a iminência de um 

provável colapso no sistema de saúde, e, consequente ida de Maceió à Fase Vermelha.  

Inicialmente vale destacar que as atividades físicas são reconhecidamente 

imprescindíveis para a nossa boa saúde e bem-estar, especialmente, para pessoas idosas 

e/ou com doenças crônicas (comorbidades). A prática de exercícios físicos regulares é algo 

de extrema importância para a saúde física e mental do ser humano, em qualquer situação, 

vez que alivia o estresse, serve como forma de descarregar energia acumulada e ajuda a 

manter-se saudável, sendo, muitas vezes uma válvula de escape, o que é indispensável no 

momento que estamos enfrentando.  

Ademais, cabe recordar que durante a quarentena da pandemia da COVID-

19 muitas pessoas se mantiveram isoladas, em casa, já que os estabelecimentos 

prestadores de serviços destinados à prática de atividades físicas estavam fechados, e com 

o retorno das atividades, tardiamente, os aludidos acabaram se adequando ao novo 

 
1 Classificou Maceió na Fase Laranja de 0 hora do dia 08 de março até às 23h59 do dia 16 de março de 2021. 
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momento, criando meios necessários para evitar o contágio do coronavírus, bem como 

seguindo os Protocolos de Segurança, em virtude de sua rigidez demostrou ser bem efetivo.  

Por oportuno, entende-se que a adequação às normas técnicas sanitárias e 

de higiene estabelecidas pelo Poder Público condicionando, entre outros fatores, como 

capacidade e limitação de atendimento, agendamento, carga horária de funcionamento, 

foram perfeitamente atendidas pelos estabelecimentos prestadores de serviços destinados 

à prática de atividades físicas e exercícios físicos. Inclusive havendo fiscalização pela 

Vigilância Sanitária e pelo CREF – Conselho Regional de Educação Física. 

Os Protocolos de Segurança adotados por este Setor, e efetivamente, 

cumpridos, além de outros julgados pertinentes, são os abaixo descritos:  

1. Tapetes para higienização dos pés ao entrar no estabelecimento 

(Tapetes Sanitizantes; 

2. Álcool em gel 70° na entrada ao lado do leitor digital, no entanto o aluno 

tem também a opção de solicitar sua entrada por meio de seu nome e 

CPF, junto à recepção; 

3. Termômetro de testa para verificação de temperatura na entrada do 

estabelecimento, não sendo permitida a entrada se a temperatura 

corporal for superior a 37,8°; 

4.  Álcool líquido 70° e álcool em gel 70° distribuídos em pontos 

estratégicos e acessíveis; 

5. Sanitização e limpeza geral 2 a 3 vezes ao dia em todo o 

estabelecimento (desinfecção); 

6. Limpeza constante das máquinas e equipamentos, com produtos 

específicos; 

7. Uso obrigatório de máscaras por todos os funcionários, colaboradores e 

prestadores de serviço; 

8. Sinalização nos equipamentos e no chão indicando o distanciamento de 

2m de um aluno para o outro; 
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9. Agendamento (prévio) de horários para que a capacidade de um aluno a 

cada 6,25m² seja respeitada; 

10. Quantidade máxima de pessoas no banheiro, previamente estabelecida, 

de acordo com a metragem do mesmo;  

11. O bebedouro terá apenas a saída para uso de garrafas próprias; 

12. A cada 3 horas, durante 15 minutos, os condicionadores de ar são 

desligados e as janelas são abertas para uma maior eficiência na 

renovação do ar; 

13. Assim que liberadas, por Decreto, as aulas coletivas e de Bike indoor 

terão medidas de distanciamento, respeitando a distância e a 

quantidade mínimas recomendadas; e, 

14. Para as áreas da piscina, as seguintes recomendações: 

a. Garantia da qualidade da água nas piscinas seguindo os critérios 

estabelecidos de cloração, filtração e controle do ph; 

b. Divisão da piscina em salas de aula, com separação por raias, de 

acordo com o nível de aprendizagem da turma; 

c. Disponibilização, na área da piscina, de suporte para que cada 

aluno possa pendurar sua toalha de forma individual; 

d.  Após o término, de cada aula, higienização de escadas, balizas e 

bordas da piscina; 

e. Vestiários com delimitação em bancos, pias e pisos indicando o 

distanciamento de 2m de um aluno para o outro; e, 

f. Diminuição da duração das aulas. 

Foram, também, definidas Medidas de Segurança adotadas pelos Alunos, 

afixada e visível no estabelecimento, além de outras julgadas pertinentes, quais sejam: 

1. Evitar horários de pico: 8h às 11h e 17h às 21h; 

2. Manter a distância mínima de 2m do outro aluno; 

3. Uso obrigatório de máscaras; 

4. Lavar as mãos com sabão e água assim que chegar no estabelecimento; 
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5. Tempo máximo de permanência no estabelecimento de 60 minutos; 

6. Limpar o equipamento antes e depois do uso; 

7. Em nenhum momento levar as mãos à boca ou aos olhos; 

8. Respeitar a quantidade máxima limitada no banheiro; 

9. Trazer sua garrafinha com água; e, 

10. Ter sempre a mãos sua toalha pessoal para o uso nos equipamentos. 

Já há estudos comprovando o baixíssimo risco de contágio nos 

estabelecimentos que cumprem com responsabilidade o Protocolo de Segurança, inclusive, 

consoante a Cartilha da ACAD, referidos ocupam a 15ª posição no ranking de locais que há 

contaminação, ficando muito atrás de Bares (2ª posição), Restaurantes (4ª posição), 

Escritórios e Centros Religiosos e recordando que a prática regular de atividade física traz 

benefícios enormes para a saúde e o bem-estar da população. 

Outrossim, é possível compreender, de maneira transparente e equilibrada, 

o enfrentamento da pandemia do novo coronavírus além das medidas adotadas sobre o 

caráter sintomático, ampliando a atuação do poder público para as ações preventivas de 

promoção da saúde conjuntamente à estratégia de distanciamento social e retorno 

gradativo dos diversos setores econômicos.  

Para auxiliar no entendimento e comprovando a imprescindibilidade da 

matéria, a ACAD – Associação Brasileira de Academias elaborou uma Cartilha sobre a 

importância da prática de atividades físicas e exercício físicos no combate à COVID, 

disponibilizada no site2 da ACAD Brasil e anexa. 

Devemos refletir sobre os critérios, estudos ou investigação epidemiológica 

adotados pelo Poder Executivo para vedar o funcionamento de espaços destinados à 

prática de atividades físicas e exercícios físicos, já que, na verdade, existem estudos 

constatando os benefícios dessa prática, assim, conforme a retrocitada Cartilha, vale trazer 

à tona alguns motivos para a continuidade de atividades físicas e exercícios físicos durante 

este período de Pandemia3, quais sejam: 

 
2 https://acadbrasil.com.br/wp-content/uploads/2020/11/cartilha-acad-a-importancia-das-academias-no-combate-ao-covid.pdf 
3 Fonte: Centro de Estudos do Laboratório de Aptidão Física de São Caetano do Sul (CELAFISC) 
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a) Reduz o processo inflamatório e melhora a imunologia; 

b) Melhora as enfermidades crônicas (diabetes, hipertensão, obesidade); 

c) Reduz o estresse, a ansiedade e a depressão;  

d) Contribui com o equilíbrio do cortisol;  

e) Produz antioxidantes que reduzem a gravidade de síndrome de estresse 

respiratório, séria complicação da COVID-19; 

f) Melhora a resposta imunológica às vacinas; e, 

g) Pode trazer benefícios metabólicos e cardiorrespiratórios.  

É sabido que a prática de atividades físicas e de exercícios físicos regulares 

aumenta a resposta do sistema imunológico da população, principalmente para aqueles 

que estão no grupo de risco (obesos, diabéticos, hipertensos, cardiopatas, portadores de 

doenças imunodepressoras, etc), evitando, inclusive, que este grupo, que é mais propício 

ao vírus, por ser ainda mais letal ao adquiri-lo, precise procurar auxílio em hospitais, os 

quais, diga-se de passagem, estão com capacidade beirando à máxima, e, em outros 

estados, há filas de espera para pacientes conseguirem leitos ambulatoriais e de UTI. 

Segundo a Cartilha da ACAD, a hospitalização é de 34,3%4 menor em 

pacientes que são fisicamente ativos, o que converge com o objetivo do Poder público de 

reduzir as internações, evitando o colapso na rede de saúde. 

Lembrando, ainda, com base na Cartilha da ACAD, que as aulas aquáticas 

(natação, hidroginástica, funcional na água) também seguem protocolos de distanciamento 

e de segurança, mesmo sabendo que a água e a piscina não são transmissores do vírus da 

COVID-19. 

Por fim, o tema é tão relevante que estudiosos estabeleceram uma 

correlação entre exercícios físicos e a proteção à COVID-19. Em artigo publicado em revista 

científica5 pesquisadores relataram, após examinar pacientes com o novo coronavírus, que 

os treinos aeróbicos colaboraram para o fortalecimento da imunidade e do sistema 

respiratório, com possibilidade de minimizar a morbidade e a mortalidade em decorrência 

 
4 De Souza FR et al. BRazil EXTRA Study. MedRxiv, 2020. DOI: 10.1101/2020.10.14.20212704. 
5 Revista Científica Diabetes & Metabolic Syndrome: Clinical Research & Reviews - vide: https://saude.abril.com.br/blog/com-a-
palavra/exercicios-fisicos-imunidade-e-o-combate-a-covid-19/ 
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de tal vírus. Assim como que práticas como nadar, pedalar e correr elevaram a imunidade 

precisamente no aparelho respiratório, o alvo principal da COVID-19, comprovando, mais 

uma vez, a essencialidade da prática de atividades físicas e exercícios físicos. 

Destarte, ante todo o exposto, sabendo que a prática de atividades físicas e 

de exercícios físicos não é uma questão de estética, vaidade, tampouco entretenimento e 

sim uma questão de saúde e bem-estar, em especial diante do cenário que o mundo se 

encontra e a devastação acarretada pela pandemia do novo coronavírus, SOLICITO, aos 

meus pares, que a presente proposição seja aprovada, sendo o expediente encaminhado ao 

Excelentíssimo Senhor Prefeito de Maceió, com a finalidade de incluir como essenciais, no 

Decreto Municipal que contará com medidas restritivas para conter o avanço do contágio da 

COVID-19 na capital, as atividades físicas e os exercícios físicos, reiterando a URGÊNCIA que 

o caso requer. 

 

Sala de Sessões da Câmara Municipal de Maceió/AL, em 09 de março de 2021. 

 

 

GABY RONALSA 
Vereadora − DEM 



O PAPEL DAS 
ACADEMIAS NA 

PREVENÇÃO 
CONTRA A
COVID-19



Enquanto não existir 
uma solução definitiva 
para a COVID-19, as 
academias podem ser 
parte da solução - e 
não do problema - no 
combate à doença.
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Hospitalização é 34.3% 
menor em pacientes que 

são fisicamente ativos

de Souza FR et al. Brazil EXTRA Study. MedRxiv, 2020. DOI: 
10.1101/2020.10.14.20212704



A Irisina - hormônio 
liberado pelos músculos 
durante atividade física 
- reduz a produção da 
proteína responsável 
pelo transporte do 
novo coronavírus para 
dentro das células

Fonte: Unesp
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O NOVO JEITO DE TREINAR 
NAS ACADEMIAS É SEGURO
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O vírus não se espalha 
tão facilmente por 
superfícies e objetos 
como se imaginava 
no começo da 
pandemia.

Fonte: U.S Centers for Disease 
Control and Prevention (CDC)
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*Relação da taxa de segurança (escala de 0 a 8)
Com base na pontuação independente de 16 itens relacionados 
a segurança e limpeza das operações (recursos e protocolos)Universidad Rey Juan Carlos (Madrid, Espanha)

Advanced Wellbeing Research Centr (Sheffleld Hallam University, UK)

Taxa de segurança  
no combate à Covid
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LOCAIS EM QUE HÁ 
MAIS CONTAMINAÇÃO

Academias ocupam a 
15a posição, também 
atrás de escritórios e 
centros religiosos
 
Fonte: CDC USA.
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2# Bares

4# Restaurantes

5# Cassinos



Após a 
reabertura, as 
academias foram 
responsáveis por 
apenas 0,5% das 
transmissões 
ocorridas em 
San Diego, na 
Califórnia (EUA)
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Escritórios Restaurantes Lojas Academias

34,3%

10.1%
8%

0,5%

Fonte: IHRSA (International Health 
Racquet & Sportsclub Association)



Na Inglaterra, as academias receberam 8 milhões 
de visitantes nas primeiras três semanas de agosto 
e relataram apenas 17 casos de COVID-19

Na Austrália, 6 milhões de pessoas frequentaram 
mais de quatrocentas academias durante dois 
meses (junho a agosto) e não houve caso de 
transmissão dentro dos estabelecimentos

Fonte: IHRSA (International Health Racquet & 
Sportsclub Association)

O
 P

A
P

EL
 D

A
S 

A
C

A
D

EM
IA

S 
N

A
 P

R
EV

EN
Ç

Ã
O

 C
O

N
T

R
A

 A
 | 

C
O

V
ID

-1
9



NÃO PODEMOS FICAR PARADOS
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Início da 
quarentena e do 
isolamento social

8.9 milhões de postos de trabalho 
fecham por causa da pandemia

Fonte: IBGE

Casos de depressão aumentam 
90% em um mês. 

Número de brasileiros que sofrem 
com ansiedade vai de 8.7% para 

14.9%
Fonte: pesquisa da UERJ com 1.460 brasileiros

Obesidade é considerada 
fator de risco para 

COVID-19, mesmo quando 
não há comorbidades

Fonte: Obesity Research & Clinical 
Practice

Março Abril SetembroJunho

NÃO PODEMOS FICAR PARADOS



ATIVIDADE FÍSICA NO CENTRO 
DO COMBATE À COVID-19
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20% no Brasil
Fonte: marca wearables Polar

Estudo comprova que adultos que se exercitaram 
durante a quarentena apresentaram melhor 

qualidade de vida, dormiram melhor e reduziram 
o nível de estresse, depressão e ansiedade

Fonte: Universidade Federal do Ceará, Universidade Federal da 
Paraíba, Centro Universitário de João Pessoa e Universidade 

Estadual Vale do Aracaú

Pesquisadores da Faculdade de Medicina da 
USP alertam sobre o perigo do aumento do 

sedentarismo durante a pandemia.
Fonte: site do Governo do Estado de São Paulo

Maio SetembroJunho



O case chinês
China começou a retomar suas 
atividades normais com o chamado 
“estado preventivo” contra a Pandemia, 
incentivando as atividades físicas.

OBJETIVO:
Aumentar a resposta do sistema 
imunológico da população por meio 
da realização de exercícios regulares, 
principalmente para aqueles que estão 
no grupo de risco (obesos, diabéticos, 
hipertensos, cardiopatas, portadores de 
doenças imunodepressoras etc)
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Todas as medidas foram revisadas pelas 
Professoras Doutoras Pesquisadoras 
do Departamento de Enfermagem em 
Saúde Coletiva da Escola de Enfermagem 
da Universidade de São Paulo (Anna 
Luiza de Fátima Pinho Lins Gryschek e 
Érica Gomes Pereira PhD, MSc, RN).
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COMO GARANTIR 
SEGURANÇA DENTRO  
DAS ACADEMIAS
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Delimitação de 
distanciamento

Reserva de 
horários e 

controle de 
quem é o 

frequentador

Medição de 
temperatura 
corporal de 

todos os 
entrantes

Limitar a entrada 
simultânea de 

1 cliente a cada 
6,25 m2 de área 

de academia
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Obrigatoriedade do 
uso de máscara

Uso do 
bebedouro 

somente para 
garrafas

Higienização 
completa do 

ambiente 
por equipe 

especializada
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Campanha de 
conscientização 
entre os clientes, 
que são os mais 
interessados em 

manter a academia 
um lugar seguro

Renovação 
do ar

Kit de limpeza 
para os clientes

Disponibilização 
de álcool em gel



9 em cada 10 frequentadores 
que retornaram às academias 

expressam total confiança nas 
precauções de segurança e 
procedimentos de limpeza.
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Fonte: Kelton, agência de 
consultoria estratégica especializada 

em pesquisa de mercado,
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As aulas de natação e de 
hidroginástica também 
seguem protocolos de 

distanciamento e segurança

FATO: água e piscina 
não transmitem o  

vírus da COVID-19
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Essas são medidas que podem dificultar a higienização 
e a segurança de distanciamento nas academias.

Proibição dos 
chuveiros

Restrição de 
horário de 

funcionamento



SAÚDE PREVENTIVA
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“Ter a possibilidade de sair de casa e se 
exercitar de maneira segura é essencial 

para as pessoas serem fisicamente 
independentes, aliviarem o estresse, 

melhorarem o humor, terem convívio social 
e, em alguns casos, se manterem sóbrias”

Lori Demmer, Diretor Médico do Hancock Wellness Centers (EUA)
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A COVID-19 expôs nosso 
estilo de vida nada saudável

Brasil é o 5o país mais sedentário do mundo

Mais da metade da população está acima do peso 
Fonte: Ministério da Saúde

9 milhões têm diabetes 
Fonte: IBGE

60% dos idosos são hipertensos 
Fonte: Sociedade de Cardiologia do  
Estado de São Paulo (Sogesp)
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POR ISSO QUE A ATIVIDADE 
FÍSICA É TÃO IMPORTANTE 

NESTE MOMENTO
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. Reduz o processo inflamatório e melhora a 
imunologia;

. Melhora as enfermidades crônicas (diabetes, 
hipertensão, obesidade);

. Reduz o estresse, a ansiedade e a depressão;

. Contribui com o equilíbrio do cortisol;

. Produz antioxidantes que reduzem a gravidade 
de síndrome de estresse respiratório, séria 
complicação da COVID-19.

. Melhora a resposta imunológica às vacinas

. Pode trazer benefícios metabólicos e 
cardiorrespiratórios.

Fonte: Centro de Estudos do Laboratório de Aptidão 
Física de São Caetano do Sul (CELAFISC)
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O acompanhamento feito pelo 
profissional de educação física 
dentro uma estrutura adequada 
para a prática de atividade física:

. Aumenta a motivação

. Individualiza e  
personaliza a prática

. Reduz o risco de lesões

. Melhora os resultados
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“Até agora, todas as medidas 
tentaram evitar a transmissão do 

novo coronavírus. Porém, combater a 
COVID-19 deveria incluir o tratamento 
de hipertensão, obesidade, diabetes, 
câncer e doenças cardiovasculares”

Dr. Horton, editor-chefe do The Lancet
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Nas academias, há identificação 
e controle de quem entra e regras 
bem claras de distanciamento, o 
que não acontece em restaurantes, 
bares e shoppings. Mas o principal 
ponto é que somente as academias 
trazem os benefícios físicos e 
mentais de que a nossa sociedade 
tanto precisa na situação atual.

Fonte: Sociedade Brasileira de Medicina do 
Exercício e do Esporte
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